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Estimados compañeros y compañeras, 
 
Os enviamos el resumen mensual con las actividades más relevantes llevadas a cabo 

por el Grupo Municipal Socialista durante el mes de octubre de 2024. 

  
Empezamos el mes de octubre con la celebración de las fiestas patronales de Boadilla 

del Monte en Honor a Nuestra Señora del Rosario, teniendo el Grupo Municipal 

Socialista representación en todos los actos programados por el Consistorio. 
  

Otro año más queremos destacar el esfuerzo y la gran labor que durante las fiestas 

patronales, tras el rechazo de nuestra propuesta para la instalación de unidades de 

prevención de abuso y acoso sexual, han llevado a cabo nuestras compañeras 

Alessandra, Lidia e Irene, así como, a la Asociación La Jarana y resto de personas 

voluntarias. 
  

Este mes hemos llevado a cabo una acción conjunta en toda la Comunidad de Madrid 

en defensa de la vivienda pública en alquiler a precio asequible bajo el lema “Un Madrid 

para vivir. Queremos que la vivienda sea un derecho y no un negocio. 
  

Queremos hacer una mención especial al Acto homenaje que se llevó a cabo el 

viernes 18 de octubre en recuerdo y reconocimiento a nuestro compañero, vecino y 

amigo JUANJO (D.E.P.), fallecido en un trágico accidente, dónde la Plazoleta de la 

entrada principal del CEIPSO Príncipe Don Felipe pasará a denominarse “Plazoleta 

Juan José Díez Arconada” por ser allí donde estuvo destinado los últimos 40 años 

como trabajador municipal. 
 
 

Para terminar, queremos expresar nuestra más profunda tristeza y solidaridad con 

todas las personas que, de una forma u otra, se han visto afectadas por los efectos de 

la devastadora DANA que ha azotado con tanta virulencia a diferentes zonas de nuestro 

país, especialmente a Valencia, Albacete, Cuenca, Málaga, etc. Desde aquí nuestro 

apoyo y más sincero pésame a los familiares de las víctimas. 

  
Este mes se han presentado las siguientes mociones o propuestas: 

• Propuesta de acuerdo del Grupo Municipal Socialista para la instalación de 

uno o dos árboles líquidos o árboles urbanos sostenibles para mejorar 

la calidad del aire en nuestro municipio y reducir la huella de carbono. 
 

 
Un cordial saludo. 

 

 

 

 

 

Boadilla de Monte, 6 de noviembre de 2024 

 



2

 

 

 

 

 

Mociones presentadas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MOCIONES / Descripción Comisión 

 

Fecha 

Pleno 

Estado 

Propuesta de acuerdo del Grupo Municipal 

Socialista para la instalación de uno o 

dos árboles líquidos o árboles urbanos 

sostenibles para mejorar la calidad del 

aire en nuestro municipio y reducir la 

huella de carbono 

Ciudad 25-10-2024 Rechazada 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



3

 

 

 

 

Propuesta de acuerdo del Grupo Municipal Socialista para la 

INSTALACIÓN DE UNO O DOS ÁRBOLES LÍQUIDOS O 

ÁRBOLES URBANOS SOSTENIBLES PARA MEJORAR LA 

CALIDAD DEL AIRE EN NUESTRO MUNICIPIO Y REDUCIR LA 

HUELLA DE CARBONO 

 

 

AL PLENO DE LA CORPORACIÓN 
 

D. Alfonso Castillo Gallardo, Portavoz del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento 

de Boadilla del Monte, de conformidad con el artículo Art. 80. c) del ROM, somete a la 

comisión que corresponda, la siguiente propuesta de acuerdo para LA INSTALACIÓN DE 

UNO O DOS ÁRBOLES LÍQUIDOS O ÁRBOLES URBANOS SOSTENIBLES PARA 

MEJORAR LA CALIDAD DEL AIRE EN NUESTRO MUNICIPIO Y REDUCIR LA HUELLA 

DE CARBONO, para su consideración, debate y posterior aprobación por el Pleno del 

Ayuntamiento de Boadilla del Monte. 

 
 EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

 

El árbol urbano sostenible, o también llamado árbol líquido, es un excelente ejemplo 

de la economía circular, ya que se trata de una solución peculiar destinada a reducir 

nuestra huella de carbono y mejorar la calidad del aire utilizando las propiedades 

depurativas de las microalgas. Estamos ante una innovadora tecnología que busca 

combinar las funciones de los árboles naturales con soluciones tecnológicas avanzadas 

para combatir el cambio climático. 

 
Este árbol de metal con alma vegetal ha demostrado ser eficaz para combatir la presencia de 

gases de efecto invernadero, como los óxidos de nitrógeno (NOx) y el dióxido de carbono, 

CO2. Los óxidos de nitrógeno (NOx), son gases formados por la combinación de nitrógeno 

y oxígeno a altas temperaturas, como las que se producen en motores de combustión, plantas 

industriales o durante incendios. El dióxido de carbono, CO2, tiene entre sus fuentes las 

antropogénicas, fruto de las actividades humanas como la quema de combustibles fósiles 

(carbón petróleo, gas) para la generación de energía y transporte, que son las principales 

fuentes de emisiones de dióxido de carbono. La deforestación también libera CO2 al disminuir 

la capacidad de los bosques para absorberlo.  
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Todo ello tiene efectos negativos sobre la salud humana y el medio ambiente, lo cual está 

acreditado científicamente, valga el dato a nivel nacional de 44.520 muertes prematuras 

anuales en España por contaminación, o el dato local de que el 69% de los desplazamientos 

totales de nuestro municipio se realizan en coche-, y que en un escenario tendencial en el 

que no se modifique la actual tasa de generación y reparto modal de los viajes en Boadilla del 

Monte, se estima que la ocupación total de los nuevos desarrollos (económicos y 

residenciales) significará un incremento de 73.000 viajes diarios sobre los 191.000 del 

escenario que había en 2018. 

Y es en el interior de la estructura del árbol líquido donde se encuentra el secreto del 

invento: las microalgas. En concreto hay una suspensión acuosa con diferentes 

nutrientes, como las microalgas Chlorella vulgaris, que se encargan de captar el aire 

contaminado y liberar oxígeno. Ese aire se hace circular por un depósito cilíndrico o 

cilíndrico con fondo invertido o de cono invertido con una estructura exterior de protección y, 

mediante la luz solar (o artificial generada por leds con fotoperíodo regulable) se produce 

la fotosíntesis imitando su proceso natural, y liberando oxígeno puro a la atmósfera, del mismo 

modo que sucede con cualquier otro vegetal.  

 

Así pues, las microalgas del dispositivo al realizar la fotosíntesis, transforman los 

gases perjudiciales que han capturado de la atmósfera en nutrientes que les permiten 

sobrevivir y, a cambio, liberan oxígeno, produciendo, además, una biomasa 

revalorizada que puede ser cosechada al 50% del cultivo cada 15/30 días, momento en 

el que se añade agua y sales minerales para que siga creciendo, haciéndose la limpieza total 

cada 4 meses de los tanques, y la cual es utilizada como un excelente biofertilizante para 

aumentar la producción de los cultivos agrícolas, plantas, árboles nativos, fabricación de 

bioplásticos, o estructura de hormigones, etc., y con 0 generación de otros residuos aparte de 

la biomasa citada. Sirva como ejemplo de la importancia de las microalgas para nuestro 

planeta, el afirmar que estas capturan entre 30-50 billones de toneladas de CO2 anuales y el 

Amazonas captura 2,4 billones de toneladas de CO2 cada año. 
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Además de todo lo dicho, es posible controlar el funcionamiento del sistema en todo 

momento, gracias a unos sensores de entrada y salida que monitorizan el árbol artificial, 

permitiendo conocer en tiempo real los porcentajes de gases contaminantes eliminados. Por 

otra parte, existen diferentes tamaños del árbol líquido que limpia la atmósfera que 

posibilitan datos como los siguientes de retirada de TCO2 y su equivalencia en árboles.  

 

Véase como ejemplo. 

 

Tamaño TCO2/año Equivalencia árboles 

0,1 m3 0,9 13 – 17 

0,3 m3 2,7 40 – 50 

0,6 m3 5,4 80- 100 

0,9 m3 10,8 120 – 150 

3    m3 27 400 – 500 

9    m3 81 1200 – 1500 

 

(Los resultados de captura de CO2 se verán afectados por la climatología de la zona de 

emplazamiento). 

 

En su consecuencia, el “ árbol líquido” está concebido para ser instalado en cualquier tipo de 

espacio público, desde parques y centros comerciales hasta centros educativos, 

aparcamientos o cines. Y también tendría un alto componente educativo innovador ya que 

podría estar a cargo de voluntarios del Centro de Educación Ambiental, y varios expertos 

podrían colaborar en las mediciones de captura de CO2 y en la utilización de la biomasa 

cosechada. Aquel “árbol urbano sostenible” sirve como complementario a las actividades 

de reforestación y puede utilizarse en lugares donde no haya espacio para la vegetación 

tradicional, ya sea porque el entorno no es adecuado, o porque mantener los ejemplares 

posteriormente no es factible, incluyendo interiores de edificios, o en los lugares donde se 

prevea mayor contaminación atmosférica. 
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Por todo lo anteriormente expuesto, el GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA presenta la 

siguiente propuesta de acuerdo: 

 

PROPUESTA DE ACUERDO 

 
 

Que el Ayuntamiento instale uno o dos árboles líquidos o árboles urbanos sostenibles en 

Boadilla del Monte para mejorar la calidad del aire y reducir la huella de carbono, y ubicarlos 

con el estudio de los técnicos competentes, en lugares donde no haya espacio para la 

vegetación tradicional, ya sea porque el entorno no es adecuado, o porque mantener los 

ejemplares posteriormente no es factible, incluyendo interiores de edificios, o en los lugares 

que se prevea de mayor contaminación atmosférica, y todo ello, con un objetivo claro de la 

prevención de problemas de salud para nuestra ciudadanía y protección del medio ambiente. 

 
 

En Boadilla del Monte, a 3 de octubre  de 2024 
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Extracto de los acuerdos adoptados en el Pleno Ordinario del 25 de octubre de 

2024.  
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Preguntas y ruegos efectuados en el Pleno Ordinario del 25 de octubre de 

2024 
 
 Preguntas 

1. Pregunta 

En relación a los fondos económicos que el Ministerio de Igualdad, bajo el paraguas del 

Pacto de Estado contra la violencia de género, pone a disposición del Ayuntamiento de 

Boadilla del Monte, con la finalidad de que dicho importe sea destinado al Punto Municipal 

del Observatorio Regional contra la Violencia de Género, siendo esta aportación estatal 

la única cantidad destinada al punto municipal, ya que no hay otra aportación por parte 

del Ayuntamiento, y sabiendo que este mes se ha adjudicado un contrato por valor de 

571.230 euros, más IVA a un nueva empresa concesionaria, nos gustaría saber cuáles 

han sido, hasta este mes de octubre de 2024, las acciones de sensibilización 

realizadas por el área denominada de sensibilización sobre violencia de género que 

aparece en la página web del ayuntamiento y cuyo folleto en su página 10 contempla 

cinco acciones enfocadas a este aspecto: Campañas de sensibilización, 

seminarios, estudios y planes estratégicos y programas de sensibilización. 

 
Respuesta 

Informarán por escrito, ya que la Concejala Delegada de Cultura, familia, infancia, mujer 

y mayores no se encontraba presente en el momento de formular la pregunta 

 

Ruegos 

1. Ruego 

Estudiar la posibilidad de poner un “pipicán” en la zona de  Saint Cloud por carecer esa 

zona de uno próximo. 

 
2. Ruego 

Rogamos que, cuando se celebre un acto Institucional o Corporativo y haya que cubrir el  

mismo con un reportaje fotográfico, se realice para todos los miembros de los grupos 

municipales que forman la corporación, ya sean del PP, Más Madrid, VOX y PSOE, porque 

todos formamos parte del Consistorio. La Institución representa a todos los vecinos y 

vecinas, por lo que deberían tener en cuenta al resto de corporativos presentes en dichos 

actos. Sobra decir lo feo que resulta ver fotografías recortadas. 

 
Enlace al Pleno, preguntas y ruegos. 

  
https://www.youtube.com/live/2K8z0ItOZJ8?si=aSN0MMBl_DD3Txqd 
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Escritos presentados y respuestas recibidas  
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Prensa y Comunicación 
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Entrevista a Alfonso Castillo día 14 de octubre de 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Para ver la entrevista completa : Entrevista Alfonso Castillo | SoyDe (soydemadrid.com) 

- 

https://www.soydemadrid.com/estilo-vida-reportaje/alfonso-castillo-el-alcalde-no-ha-jugado-muy-limpio-con-el-estudio-de-viabilidad-116099.aspx
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 Otras actuaciones realizadas 

 

 

Viernes 4 de octubre 

Pregón con motivo de las fiestas patronales en Honor a 

Nuestra Señora del Rosario y castillo de fuegos artificiales 
 
Asisten: Alfonso Castillo, Alessandra del Mónaco , miembros de la 

Ejecutiva y militantes 

 

    

 

Sábado 5 de octubre 

XX Fiesta del Caballo de Boadilla del Monte  
 
Asiste: Alfonso Castillo 

 

 

Sesión Vermut: Actuación Son del Aire. Flamenquito 
 

Asiste: Alfonso Castillo y miembros de la ejecutiva. 

 

Actuación de David Bustamante  
 
Asiste: Alfonso Castillo 
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Domingo 6 de octubre 

Santa Misa en Honor a Nuestra Señora del Rosario  

en la Iglesia Antiguo Convento  
 

Asisten: Alfonso Castillo y Alessandra del Mónaco  

 

 

 

 

Procesión en Honor a Nuestra Señora del Rosario por el 

Casco Histórico  

Asisten: Alfonso Castillo y Alessandra del Mónaco  

 

 

Viernes 11 de octubre 

Minuto de silencio por nuestro compañero 

Juanjo, conserje del CEIPSO Príncipe Don 

Felipe, fallecido en accidente. D.E.P. 

Asisten: Alfonso Castillo, Alessandra del Mónaco y Paco Castán 

 

 

Sábado 12  de octubre 

Actos en Honor a Nuestra Señora del Pilar, Patrona de la 

Hispanidad y de la Guardia Civil 
 
Asisten: Alfonso Castillo, Alessandra del Mónaco, Paco Castán 
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Domingo 13 de octubre 

Manifestación en Madrid por el derecho a la vivienda y contra la 

subida del alquiler.  
 
Asiste: Alessandra del Mónaco 

 

 

 

 

 

 

Miércoles 16 de octubre 

Acompañando a los compañeros y 

compañeras del PSOE de Villanueva del 

Pardillo en el inicio de sus fiestas 

patronales 
 
Asiste: Alfonso Castillo 

 

 

Jueves 17 de octubre 

Encuentro abierto en la Agrupación Socialista de CENTRO. 

sobre “nuevo modelo de financiación autonómica”, con 

la Intervención de Juan Lobato, Secretario General del 

PSOE-M y Portavoz GPS en la Asamblea de Madrid. 

 
Asisten: Alfonso Castillo y Rubén Dario 

 
 

 

 

 

 



23

 

 

 

Viernes 18 de octubre 

Acto homenaje y en recuerdo y reconocimiento a 

nuestro compañero, vecino y amigo JUANJO, pasando 

a denominarse “Plazoleta Juan José Díez Arconada” la 

entrada principal del CEIPSO Príncipe Don Felipe. 
 
Asisten: Alfonso Castillo, Paco Castán, Alessandra y militantes 

 

 

Sábado 19 y Domingo 20 de octubre 

VI Feria del Vino 
 
Asiste: Alfonso Castillo y Paco Castán 

 

 

Sábado 26 de octubre 

Comentando con los conductores 

aspectos relacionados con el servicio 

y necesidades laborales como la 

instalación de aseos al final de los 

trayectos. 
 

Asiste: Alfonso Castillo  

 

 

Domingo 27 de octubre  

Mesa informativa problemática de la vivienda en 

Boadilla y en toda la Comunidad de Madrid. 

Asisten: Portavoz, Concejales, miembros de la ejecutiva y 

militantes 
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Miércoles 30 de octubre  

Minuto de silencio por las victimas mortales y personas 

desaparecidas como consecuencia de la desvastadora DANA 

que está afectando a diferentes zonas de España. 

Asisten: Grupos Municipales, policía local, empleados públicos, vecinos, etc. 


